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两年时间的实践和学习，相信大多数人，只要积极努力，技

术上都没问题。但你要想有更大的发展，只做了这些还远远

不够，你还要学习经营方面的知识来充实和武装自己，使自

己成为一个全面的人才，这样才可能有更大的发展。前面我

重点强调的要不断学习新的技术，能够对网吧系统做出最好

的规划和设计，碰到问题时可以找到最快的解决的方法，因

为只有这样，我们才有可能从繁重的网管日常事务中解放出

来，才有可能有更多的时间和精力去学习别的知识，思考别

的问题，整体提高我们自身的竞争力。说白了就一句话，要

积极地参与到经营当中去。 大多数理工科出身的哥们，都有

一个毛病，那就是脑袋不够灵光。看问题总是显得单一和孤

立，很死板，把技术看得很重，对其他的环节就自觉不自觉

地轻视和忽略了。其实这是很不明智的。要知道当今的社会

是以市场为导向的社会，所以公司也好，网吧也好，经营就

显得非常重要。你想想老板为什么要开网吧，不就是为了挣

钱吗，挣钱就涉及到经营的问题。那怎么才可以挣到更多的

钱呢？这当然是个大课题，而且涉及的因素是多方面的，我

们网管手里的技术是很重要的因素之一，这就是我们做技术

的可以介入经营的资本。 下面我就谈谈如何在坚实的技术基

础上参与网吧经营。首先，要让老板信任你。这样做是需要

付出的，你要把自己的技术奉献出来，让老板看到你的价值

，让老板知道你能为网吧创造实实在在的效益；而且要让老



板觉得你是踏实可靠的，是可以信任和依赖的。建立了这样

的个人信誉以后，你的建议就会被老板重视，这样你就可以

慢慢介入经营当中。接下来，就要积极谏言。要知道，老板

并非常常在网吧，他并不知道网吧消费者的需求，真正知道

消费者需要些什么的是我们网管，所以即使相邻的网吧有两

家，配置差不多，但是生意却不一样，老板是想不出来为什

么的，但是我们网管就可以知道其中缘由。举例子说，如果

常常来的人是喜欢看电影的，而服务器里电影不新也不多，

人家肯定选择去电影又多又新的另外那家网吧；如果网吧机

器维护不好，老死机，消费者也肯定不乐意，肯定选择不死

机网速快的那家网吧。所以，我们可以积极听取网民想法，

做出合理的归纳和总结，并及时跟老板沟通，做到根据不同

人群的喜好做出调整。这样对网吧的生意肯定是有很大帮助

的，但是需要我们来把这些信息归纳总结出来，转达给老板

，这就是我们网管的价值所在。我所在的网吧就是这样，现

在老板不怎么来，他一个表妹带几个小女孩收银，我们把网

络维护得很好，生意比旁边的网吧好得多。因为我们通过和

网民交流，知道他们喜好什么，有针对性地做出调整。老板

对我非常信任，给我的回报也增加了，我建议更换或者增加

机器，更新配置什么的，他都能同意，因为他的确可以从采

纳我的建议中尝到甜头。最后，网管要持续作好市场和老板

的沟通桥梁，我们网管有时间了解到行业的发展和变化，也

能及时了解一些相关的政策信息，都要做到及时的沟通，从

而让公司让老板做到及时调整策略，随时做到保持在同行业

竞争中的最大盈利。这样我们的价值增加了，得到的回报自

然也上去了。 总之，要积极地参与到经营中去，要做到和老



板之间是相互依存的关系，是双赢的关系，是合作的伙伴而

不是心存芥蒂的敌对关系。让自己的发展和网吧的发展同步

，在网吧发展壮大的同时自己也得到相应的回报和职位提升

。 规划职业目标 另外我觉得规划自己的职业目标，培养良好

的职业素养，对一个网管的长远发展非常关键。最近在网上

看到有的哥们自嘲地描述自己的网管生活：“起的比周扒皮

还早，睡的比猫头鹰还晚；吃的比猪还差，干的比驴还多；

眼圈比熊猫还黑，头发比鸡窝还乱；态度比孙子还好，责任

比泰山还重；看起来比谁都好，挣得比民工还少。表面风光

，内心彷徨。容颜未老，心已沧桑。成就难现，郁闷经常。

比骡子累，比蚂蚁忙。”看了真让人不是滋味。虽然是郁闷

带着激愤情绪说出的话，但也的确表现出了作为网管的艰辛

和无奈。但是我们得调整自己的心态，不要用这么消极的态

度来面对我们的将来才对。一定要认识清楚自己的理想是什

么，自己追求的到底是什么，自己又擅长什么，能做到什么

程度，等等。这些问题想清楚了，对自己的职业，对自己的

人生都会有一个相对稳定的规划，朝着一个方向努力，积累

些时日，一定可以在某方面有所发展有所成就。其实我在做

了两三年网管以后，也觉得很无趣过，觉得很厌烦，消极情

绪上涨，真有点不想干了，离开网吧，离开这个行业。但最

终还是留了下来。其实任何一个行业都有令人不如意的地方

，任何人的人生道路都不可能一帆风顺，这些不如意和坎坷

才更显出人生的精彩来。当然这是我现在的认识。我现在也 

仍然庆幸我当时没有离开这个行业，其实我估计现在的很多

网管也跟我一样，虽然在这个行业有诸多的不如意，但最终

舍不得离开这个行业，因为说到底我们是真的喜好电脑、喜



欢网吧的，我们擅长这个也愿意留在这个行业里头，坚持下

来当然就有回报，这回报在我看来非常值得。 100Test 下载频

道开通，各类考试题目直接下载。详细请访问

www.100test.com 


